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ПРОСТАИВАЮТ ТРАКТОРЫГусеничный парк колхоза имени Свердлова насчитывает десять тракторов. Из них в эксплуатации в настоящее время только четыре. И такое положение дел царит в хозяйстве в то время, когда . именно эта техника нужна на доставке грубых кормов к фермам. Д а и веселие -полевые работы не за горами.При проверке состояния техники обнаружено, что два трактора простаивают по причине неисправности двигателей.Один из них заменить пока нечем, другой прибыл. в хозяйство после капитального ремонта, но проработал недолго. Восстановить его можно, но причина тут не только в дви гатёле, а в том, что неудовлетворительно работают ремонтники во главе с механиком Н. А, Мордвиным.Еще четыре трактора простаивают. И  для их ремонта есть

все условия. Необходимые, запасные части райобъединением «Сельхозтехника» доставлены в хозяйство еще на прошлой неделе. Однако никаких положительных сдвнгЬв за четыре •истекшие дня не произошло. Тракторы продолжали стоять в разобранном виде.
Н А В С Т Р Е Ч У  В Е С Н Е

Могло ли быть иначе, если в колхозе имени Свердлова слаба дисциплина труда среди механизаторов. Так, трое трактористов занимались пьянством и несколько дней на работу не появлялись. А значит к трем тракторам никто за это время не подходил. Ни один из трактористов не приложил ни малейших усилий по их восстановлению.Хуж е того, главный специа

лист, Н . А. Мордвин, тот, кто должен самым непосредственным образом заниматься воспитанием кадров, организацией ремонтных работ, самоустранился от своих обязанностей н смотрел на данный факт как на что-то обычное, никаких мер к нарушителям не применил.Халатное, безответственное отношение- к делу ремонтной службы, механизаторов да и, в первую очередь,. механиков поставили хозяйство накануне сева в трудное положение. Сойдет скоро снег. И  останутся невывезенными корма. Из-за Неподготовленности тракторов могут отодвинуться сроки сева, его качество. И много других отрицательных последствий повлекут за собой факты дезорганизации. Над этим пока не задумываются в колхозе имени Свердлова. А  надо бы!
С. ЗО ЛО ТАРЕВА

j ПРЕСС—МОЛНИЯ |j » 5
\ 23 марта колхозы и совхозы ;
\ нашего района выполнили го- \ 
\ еударственный план I  квартала ; 
\ но продаже молока государству, j 
\ На молокозавод отправлено \ 
\ 1100 тонн ценного продукта \ 
\ питания.
{ ' \ \ С трудовой победой вас, ?
\ труженики ферм!
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В Р Е М Е Н Н Ы Й  К О Р П У Н К Т  ИТ К “ 
Н А В Ы В О З К Е  Д Р Е В Е С И Н ЫВторая декада марта была теплой, что сильно сказалось на состоянии лесных дорог. Но вы в^ка древесины не прекращалась. За этот период в Пи- жемском леспромхозе было вы- вывезено на нижний и промежуточный склады 10178 кубометров древесины, а всего с начала года —75500, что на 4100 кубометров больше по сравнению с соответствующим периодом прошлого года.Среди шоферов, работающих на автомобилях марки» М А З, лучших результатов . добились В. П . Лузин и А. Н. Койков, которые вывезли соответственно 1084 и 837 кубометров древесины, а на лесовозных машинах

марки ЗИ Л  высокой выработки добились бригада В. А . Краева, звено Г. М . Петухова,Операторы челюстных погруз-, чиков М . Д . Кислицын и А. Д . Ахмолин во многом способствуют успешной вывозке древесины. Они за вторую декаду мар-* та погрузили соответственно 1601 и 1593 кубометров древесины.Последняя декада марта на лесовозных трассах в леспромхозе должна стать ударной, ведь для того, чтобы вывезти сто тысяч кубометров древесины, еще надо сделать 24500 тысяч кубометров. Понятно, что в марте эту. задачу не решить, но до полной распутицы —сделать необходимо.
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П Е Р Е У С Т Р О Й С Т В У  С Е Л А  —  П А Р Т И Й Н У Ю  З А Б О Т У24 марта состоялся очередной X I  пленум райкома К П С С . Пле- нум обсудил вопрос «Задачи районной партийной организации по социальному переустройству села в свете решений X X V I съезда К П С С  и майского (1982 г.) Пленума Ц К  К П С С », с докладом по которому выступил первый секретарь райкома К П С С  В. А. Костров.В обсуждении доклада участвовали В. С. Зайцев, председатель колхоза имени Кирова, Н. К. Белова, секретарь партийной организации Альцевского П М О , В. А. Безденежных, директор совхоза «Сухоовражиый», В. П. Тыринов, начальник Тоншаевского П М О , 

Д . В. Втюрин, секретарь парторганизации колхоза «Путь Ленина», 
Н. А. Хлыбов, председатель М П М К у В . Л. Солоницын, заместитель председателя исполкома райсовета.В работе пленума принял участие и выступил заведующий отделом обкома К П С С  Н. А. Скородумов. ' ,В заключение выступил В. А. Костров.По обсужденному вопросу принято соответствующее постановление.Пленум утвердил информацию о деятельности бюро райкома К П С С  в период между пленумами.Из доклада тов. В. А . КостроваВажнейшей задачей партийных, советских, хозяйственных и профсоюзных органов является последовательное проведение в жизнь мероприятий по социальному развитию села, дальнейшему повышению уровня благосостояния, культуры, медицинского и бытового обслуживания сельских жителей, сказал докладчик.Необходимо всемерно повышать престижность сельскохозяйственных профессий, активнее вводить рациональный режим труда и отдыха работников совхозов и колхозов, совершенствовать оплату труда в сельском хозяйстве.Продовольственной программой предусмотрено опережающими темпами вести в» колхозах и совхозах и других сельскохозяйственных предприятиях строительство благоустроенного жилья с хозяйственными постройками, детских дошкольных учреждений, клубов, библиотек ,больниц и других объектов культурно -бытового назначения, предприятий

торговли, общественного питания и бытового обслуживания населения, а также дорог.За последнее время в Ц К  К П С С  . был принят целый ряд постановлений по социальному переустройству села.Особая тревога прозвучала в этих постановлениях за положение дел в сельскохозяйственном строительстве, которое является важнейшей составной частью Продовольственнойпрограммы и во многом определяет уровень социальных преобразований на селе.В январе текущего года Ц К  К П С С  рассмотрел вопрос «О работе Горьковской областной партийной организации по социальному переустройству села в свете решений X X V I съезда К П С С  и майского (1982 г.) Пленума Ц К  К П С С .17 марта состоялся Пленум обкома К П С С  по этому же вопросу. В принятом постанов

лении пленума обкома К П С С  был отмечен положительный опыт в социальном переустройстве села, накопленный в ряде районов нашей области, а также были вскрыты серьезные недостатки.Время требует коренных изменений в социальном развитии села. Низкие темпы социального переустройства дерев-, ни приводят к оттоку сельского населения. Слабо ведется работа по закреплению молодежи на селе.В результате в сельском хозяйстве испытывается большой дефицит рабочей силы и, прежде всего, в животноводстве. •Сейчас в животноводстве .у нас трудится 410 человек, из них по возрастному составу до
30 лет —60 человек, от 31 до 39 лет —57 человек, от 50 до 55 лет — 125 человек и старше 55 лет —26 человек. В ближайшие годы большая группа животноводов уйдет на заслуженный отдых, а . приток молодежи в животноводство очень незначительный.Вот почему сейчас так остро стоит задача по закреплению кадров на селе и созданию для них хороших условий труда и быта.В последнее время в районе усилилось внимание , к жилищному, культурно -бытовому II дорожному строительству. В 1981— 1982 годах капитальные вложения на эти цели значительно возросли, их доля в общем объеме средств на развитие сельского хозяйства достигла 25 процентов.Вопросами строительствана селе у нас в районе занимаются три подрядные строи

тельные организации — это М П М К , Альцевское ПМ О' и Тоншаевское П М О . Все организации, кроме последней, хорошо развивают производственную базу.Строится в районе немало, хотя и не столько, сколько требуется. Однако положение дел в строительстве удовлетворения нам не дает. Выделенные на капитальное строительствосредства, не осваиваются как в целом по району, так и "по сельскому строительству.' Затягиваются сроки строительства, незавершенное строительство значительно превысило нормативы, не выполняется план ввода в эксплуатацию объектов.Анализируя работу по. строительству хозяйственным спосо
бом колхозами и совхозами района, можно сказать, что не все руководители относятся к этому с должным вниманием, хотя в истекшем году колхозы, и совхозы план по строительству хозяйственным способом выполнили. Ими освоено 1 млн. 116 тыс. рублей. Но надо отметить, что в 1982 году ряд 'запланированных объектов - не введен в . эксплуатацию, а в ряде хозяйств строительство их даже не начиналось. Выполнение же годового плана получено . за счет строительства внеплановых объектов. Не выполнили план по хозспособе колхозы имени Свердлова, «Красная нива», имени Ленина, имени Тимирязева, «Мало- каменский».Бюро райкома К П С С  не может мириться с подобным отношением руководства и секретарей партийных организаций к строительству хозспособом.

Кроме фактов неорганизованности, несвоевременного обеспечения строящихся объектов строительными материалами,, механизмами, транспортом и рабочей силой, отрицательное влияние на успешное выполнение работ в строительстве оказывает распыленность материально -технических ресурсов, людских сил и средств по многочисленным объектам.Только по колхозам района с прошлых лет перешло 22 незаконченных объекта, из них 7 объектов не предусмотрены вводом в действие- и в этом году. 6 то же время в план включается 57 новых объектов, из которых только 31 пусковой.Следует также обратить внимание на недостатки в планировании строительства и особенно продолжительностистроительства объектов.Хорошие примеры по строительству хозяйственным способом в районе есть. Успешно выполняются планы строительно -монтажных работ и ввода в действие, а также сокращаю т *  сроки продолжительности объектов в колхозе имени Кирова, совхозе «Прогресс».Многое предстоит сделать по строительству на селе подрядным организациям. В текущем году межколхозной П М К  сформирован- план по сельскому строительству 1 млн. рублей. За два месяца фактически выполнено 89,7 тыс. рублей, что составило 9 процентов годового плана.М П М К  особо заострить внимание надо на строительстве аэродрома, имеющем для района исключительно важное значение. В первую очередь— это высвобождение большого количества людей, техники при об- 
(Окончание на 2-й стр.).
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(Окончание. Начало на 1 стр.).
работке посевов, внесении мине
ральных удобрений, а также 
проведение агротехнических ра
бот в сжатые сроки, что непре
менно должно сказаться на по
вышении урожайности всех ви
дов культур. Ходом работ на 
аэродроме должен . руководить 
районный штаб.

Всем строительным организа
циям, а также колхозам и сов
хозам необходимо наращивать 
темпы строительства, т. к. объе
мы работ текущего года вели
ки. Тоншаевскому ПМ О надо 
освоить 574 тысячи рублей, 
Альцевскому ПМ О -—по строи
тельству на селе 331,2 тыс. 
рублей и хозспособ составит 
1 млн. 420 тыс. рублей.

Большое значение в социаль
ном развитии села отводится 
дорожному строительству. В 
истекшем году коллективу П Д У  
был доведен план капитального 
и среднего ремонта в объеме 
260 тыс. рублей, выполнено 
176,5 тыс. рублей.

В 1983 году дорожному уча
стку доведен план строительно- 
монтажных работ в объеме 
230 тыс. рублей. Говоря о до
рожном строительстве, нельзя 
не остановиться на содержании 
дорог, которое оставляет же
лать лучшего и объяснять пло
хое поддержание дорог с твер
дым покрытием недостатком 
щебня нельзя.

Темпы дорожного строитель
ства пока еще в районе очень 
низкие. Неоправданно медленно 
ведется строительство дороги 
с твердым покрытием на «Ко
лос», которая так необходима 
труженикам этого колхоза.

Коллектив дорожного участка 
в настоящее время готовится к 
началу дорожного сезона. 
А  для этого ему необходи
мо завезти нужное количество 

•песка на асфальтный завод, 
провести ремонт оборудования 
и подготовить его к работе.

Кроме дорожного участка 
вопросами строительства внут

рихозяйственных дорог занима
ются колхозы и совхозы наше- 
ге района. В текущем году 
колхозами и совхозами района 
хозяйственным способом будет 
построено около 8 км внутри
хозяйственных дорог.

Немаловажное значение в 
вопросах строительства на се
ле отводится застройке цент
ральных усадеб колхозов и 
совхозов. При застройке сель
ских населенных пунктов не
обходимо исходить из задач 
постепенного преобразования 
сел и деревень в благоустроен
ные поселки, обеспечивающие 
наилучшие условия для труда, 
быта и отдыха сельского насе
ления, отвечающие высоким 
архитектурно - планировочным, 
санйтарно -гигиеническим и эко- 
номичёским требованиям.

Основным документом, в со
ответствии с которым должно 
осуществляться строительство 
в сельских населенных пункта \, 
является проект планировки н‘ 
застройки.

Главным в осуществлении ген
планов является строительство 
дорог, не менее важны сети 
водопроводов, теплотрасс, ка
нализации. Застройку жилья 
вести одно -двухквартирными 
жилыми домами с приусадеб
ными участками 10— 15 соток 
и надворными постройками.

Но для архитектурного офор
мления общественного центра 
нужно пять —десядь домов 
двухэтажных. Строительство 
жилья вести с применением 
местных строительных материа
лов. Вся застройка должна 
сохранять традиционный кре
стьянский стиль, располагать к 
работе на земле, иметь хозяй
ство, живность.

Наряду со строительством объе
ктов жилья и соцкультбыта, 
развивать зону отдыха, произ
водить закладку парков, стро
ительство водоёмов.

Необходимо также расши
рять строительство индивиду
альных жилых домов с надвор
ными постройками и земель
ным участком.

Успешное выполнение плано
вых заданий любой _ строитель

ной организацией находится з 
прямой зависимости от того, 
насколько хорошо налажена 
организация труда на строя
щихся объектах. Можно гово
рить о нехватке строительных 

.материалов', техники, рабочей 
силы, когда план не выполня
ется, но это значит уходить в 
сторону от вопроёа организа
ции труда, а надо признать 
то, что организация труда на 
стройках у нас еще очень сла
бая.

Важное место в программе 
выполнения планов занимает 
обеспеченность объектов строи
тельными материалами. Подря
дные организации постоянно 
испытывают нехватку строи
тельных материалов, а особенно 
кирпича и железобетона. Поэ
тому в условиях нашего райо-

она необходимо как можно 
больше в строительстве исполь
зовать местные материалы.

В текущем году мы решаем 
вопрос по производству арболи
та в предприятии поселка Бу
реполом.

На территории района име
ется два кирпичных завода в 
Пижемском леспромхозе и Тон- 
шаевской М ПМ К, которые спо
собны обеспечить потребности 
в красном кирпиче колхозов, 
совхозов, предприятий и орга
низаций. Но за последние го
ды производство красного кир
пича не увеличивается.

Говоря о снабжении строи
тельных организаций матери з- 
ламн, нельзя умолчать о том, 
как они относятся к получен
ным материалам. Почти на 
каждом объекте можно уви
деть одну'и ту же картину: 
разбросанный кирпич, сломан
ные столярные изделия, проли
тую краску, рассыпанный це
мент и известь, искореженные 
плиты перекрытия, блоки. При 
постоянной нехватке стройма
териалов, надо к бережливости 
и сохранности нх в корне . из
менить отношение. Партийные 
организации в строительстве 
проводят некоторую работу по 
улучшению организации и ру
ководству социалистическим 
соревнованием, но не добились

его коренного улучшения В 
этом , плане недостаточны уси
лия партийных, профсоюзных, 
комсомольских организаций. Д а 
лее докладчик высказал ряд 
серьезных критических заме
чаний в адрес идеологических 
работников, уделяющих мало 
внимания вопросам организа
ции социалистического соревно
вания, пропаганде передовых 
методов труда на стройках.

Ведя сегодня речь о строи
тельстве в районе, ни на один 
день нельзя ослаблять внимание 
к вопросам подготовки и закре
пления кадров в строительных 
организациях.

Следует отметить, что с ка
ждым годом специальный тех
нический уровень инженерно- 
технических работников строи
тельных организаций повышает

ся. В то же время из-за недос
таточной работы с молодежью 
происходит большая их теку
честь.

В настоящее время практиче
ски невозможно руководителям 
колхозов и с о в х о з о в  • руково
дить хозяйством, не имея а 
хозяйстве специалиста -строи
теля. Однако на сегодняшний 
день нет мастеров -строителен 
в колхозах имени Свердлова,. 
«Красная нива,» имени Ленина, 
«Малокаменский» и «Колрс».

Серьезного решения требует 
вопрос качества строительства. 
Качество кирпичной кладки, 
штукатурки в большинстве сво
ем оставляют желать лучшего 
Плохо строит жилье М П М К — 
в арболнтовых домах практи
чески жить нельзя.

Из вышесказанного необходи
мо выделить главные направле
ния для решения вопросов по 
социальному переустройству се
ла в нашем районе.

Уже сейчас остро стоит воп
рос обеспечения животноводст
ва и растениеводства кадрами 
животноводов и механизаторов. 
Строить животноводческие по
мещения с полной механизаци
ей, жилье усадебного типа 
со всеми удобствами. Настойчи
вее внедрять передовые техно
логии в животноводстве. Стро
ить дороги.

Колхозам « совхозам района 
необходимо ежегодно увеличи
вать объемы СМ Р, выполняе
мых хозяйственным способом 
на 15—20 процентов.

При решении вопросов уве
личения объемов строительства 
каждый руководитель не дол
жен забывать и о внутренних 
резервах предприятий, Которы
ми являются укрепление трудо
вой и производственной дисцип
лины, внедрение бригадных 
форм организации труда, даль
нейшее развитие социалистиче
ского соревнования.

Поднимая работу по пере
устройству села на новый уро
вень, надо полнее задействовать 
все резервы, решительно устра
нять недостатки, использовать 
более рациональные формы и 
методы.

Мы должны дело поставить 
так, ‘чтобы руководители кол
хозов и совхозов, первичные 
организации, на которых в 
первую очередь ляжет тяжесть 
решения задачи социального 
строительства села, почувство
вали изменения в отношениях 
районных организаций и строи
телей.

Необходимо перестроить
свою работу всем, кто связан 
с селом — и ОКСу райсельхоз- 
управления, и отделам райис
полкома, и, конечно, строи
тельным организациям.

Не только контроль, но и 
действенная помощь, изыскание 
местных стройматериалов и 
включение их в производство, 
расширение сети учреждений 
культуры и народного образо
вания, улучшение - торгового и 
бытового обслуживания насе
ления явятся хорошим вкла
дом в большую работу по пре
образованию деревни.

Надо активизировать работу 
сельских и поселковых Сове
тов, а для этого восстанови а. 
работу координационного сове
та по строительству, начать ра
боту штаба по переустройству 
села и провести другие меро
приятия. Отделам райкома рез
ко активизировать работу по 
росту рядов партийных органи
заций в строительстве. •

Из доклада тов. В. А . Кострова

Д. В. Втюрин, секретарь пар
тийной организации колхоза 
«Путь’ Ленина».

Социальное преобразование 
села —составная часть Продо
вольственной программы
Большая работа по социально- 
ному устройству села проведе
на за последние годы в нашем 
колхозе. Правление много вни
мания уделяет строительству 
жилья и производственных по
мещений, благоустройству-
населенных пунктов. За нес
колько лет на центральной 
усадьбе выросла целая улица, 
здесь живут механизаторы, жи
вотноводы, специалисты. Дома, 
как правило, строятся с удобст
вами, с надворными постройка
ми. В 1982 году построено и 
отремонтировано девять квар
тир, а всего колхозный жилой 
фонд насчитывает 74 квартиры
28 из них подключены к цент
ральной котельной. Многое сде
лано по благоустройству. Все 
улицы имеют дороги с твер
дым покрытием.

Ежегодно улучшаются усло
вия труда механизаторов и жи
вотноводов. Поголовье крупно
го рогатого скота сконцентри
ровано на вновь построенном

И з в ы с т у п л е н и й  в
комплексе, пущены в эксплуа
тацию родильное отделение, 
две доильных установки 
АДМ-6, молокоблок. Внедрена 
мобильная раздача кормов. 
Сейчас правление колхоза, пар
тийная организация работают 
над тем, ~ чтобы на комплексе 
внедрить цеховую систему про
изводства, а впоследствии пе
ревести животноводство на 
двухсменку.

В текущем году мы продол
жим строительство жилья и 
производственных помещений, 
на эти цели выделено 213 ты
сяч рублей.

Н. К. Белова, секретарь пар
тийной организации Альцевеко- 
го ПМО.
■ Строительная организация 
в последние два года числит: 
ся в районе в отстающих. При
чина —неритмичное снабжение 
стройматериалами. Из-за этого
в прошлом году не смогли 
сдать в эксплуатацию жилой 
дом на собственной базе. Стро
ительство не обеспечивается 
кирпичом и железобетонными 
изделиями. Нет щебня.

Альцевский ПМ О вносит оп
ределенный вклад в социальное 
развитие села. В текущем году

нам запланировано строитель
ство дорог в колхозах имени 
Свердлова, имени Ленина, сов
хозе «Пижемский». Будут сда
ны в эксплуатацию четыре 
квартиры в колхозе имени 
Свердлова. Примем участие в 
строительстве аэродрома. Для 
выполнения планов большое 
значение имеет развитие собст
венной базы. В частности, нам 
нужны пилорама и благоуст
ройство базы. Но пока на это 
не выделены средства.

В. Л. Солоницын, замести
тель председателя райисполко
ма.

Социальному преобразова
нию села Советы обязаны уде
лять постоянное внимание. 
Строительство объектов соц
культбыта должно вестись опе
режающими темпами. Однако 
план ввода жилых домов в 
колхозах и совхозах из года в
год не выполняется. Плохо . за
нимаются строительством жи
лья в колхозе «Красная нива», 
имени Ленина, совхозе «Пижем
ский», Многие поселки застраи
ваются некомплексно, длитель
ное время не благоустраивают
ся.

Задача сегодняшнего дня —

прениях ^ъ
повышение качества строитель
ства с учетом запросов сель
ских жителей.

Исполкомы местных Советов 
должны четко определить, ка
кие объекты и в каких дерев
нях строить. Там, где надо, 
открывать лавку на дому или 
филиал детсада. Строительство 
в колхозах, и совхозах должно 
предусматривать не только раз
витие центральных усадеб, но 
и надо проявлять повседнев
ную заботу о строительстве до
рог, благоустройстве мелких 
деревень. Сельским Советам 
требуется иметь тщательно раз
работанные графики по торго
вому, бытовому и медицинско
му обслуживанию сельского на
селения.

Больше надо заниматься раз
витием материально -техничес
кой базы торговли, строить 
предприятия общественного 
питания. Во многих колхозах
и совхозах не принимается дол
жных мер по закреплению ме
дицинских кадров и работников 
культуры, по улучшению базы 
медпунктов и культпросветучре- 
ждений.

В. П. Тмринов, начальник! 
Тоншаевского ПМО.

В переустройстве села веду
щая роль принадлежит нашей 
строительной организации. Поэ
тому от нас сейчас требуется 
максимум организованности, са
моотдачи, концентрации всех 
сил и резервов. Коллектив 
ПМ О в полной мере понимает 
стоящие перед ним задачи. Но 
пока, к сожалению, мы не име
ем возможности вести работы 
полным фронтом, в необходи
мых для заказчиков объемах. 
Сдерживают нас практически 
три проблемы: отсутствие про
изводственной базы, недостато
чное количество машин и меха
низмов, нехватка специалистов 
почти всех строительных про
фессий. Решить их мы пытаем
ся, но получается, не так быст
ро, как хотелось бы. -Для сво
их рабочих имеем и строим 
еще жилье, изыскиваем транс
порт, много работаем по фор
мированию . бригад, которые 
успешно выполняют поставлен
ные задачи. Особо надо выде
лить вопрос о качестве строи
тельства. Здесь предстоит боль
шая работа. В хорошем кон
такте. ПМ О работает с совхо
зами «Прогресс» и «Вякшенер- 
ский», совместно решая многие 
вопросы.
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СЛОВО КРАСНО ДЕЛОМ
Чтобы успешно решить Продовольственную программу, выработанную майским (1982 г.) Пленумом Ц К  К П С С , мы глубоко и веёсторонне проанализировали все отрасли сельскохозяйственного производства колхоза, выявили слабые места и неиспользованные резервы, разработали мероприятия по их устранению.Мы считаем, что от успеха в этом деле в значительной степени зависят - темпы развития животноводства, практическая реализация решений майского Пленума. Надо поработать так, чтобы свои, первые плоды Продовольственная программа принесла уже в текущем году.Одним из слабых мест в развитии животноводства в колхозе является низкая продуктивность дойного стада. Вот - на этом участке мы и сосредоточили основное внимание актива и специалистов хозяйства. Всем известно, что у коровы молоко на языке. Поэтому основной задачей по увеличению продуктивности коров мы поставили создание хорошей кормовой базы. Решение этой задачи повлекло за собой улучшение работы с землёй, с органическими и минеральными удобрениями.Многое сделано по подбору, расстановке и воспитанию кад

ров, с тем, чтобы в значительной мере повысить ответственность каждого за порученный участок работы, чтобы все полевые работы проводились в сжатые сроки и с хорошим качеством. И это нам удалось,На зимовку 1982— 83 годов в колхозе было заготовлен^ по 28 ц к. е. на одну условную голову. Такое количество собственных кормов колхоз имеет впервые. Осенью проведена определенная работа по подготовке к зиме животноводческих помещений, по улучшению дойного стада, заготовке достаточного количества грубых, сочных и концентрированных . кормов. Это позволило дояркам колхоза добиваться по надоям молока высоких показателей. На зимне-стойловый период — октябрь 1982 г. и май 1983 г.— принимались соцобязательства надоить по 1350 кг от каж дой коровы. Надоено за 5 месяцев по 930 кг от коровы. А такие доярки, как В. А. Солоницына, Л'. В. Солоницына, Т. II. Лачкова и Л . С. Иванова получили свыше тысячи килограммов от однойкоровы .Благодаря упорному труду наших животноводов, специалистов, механизаторов и рабо г- ников полей ко.1хоз успешно выполнил план продажи моло

ка государству в 1982 году. Надой на одну фуражную корову составил 2218- кг. Доярки Г. В. Соловьева надоила на одну фуражную корову из своей группы по 2602 кг, В. Т. -Солоницына — по 2535 кг, В. А .. С олоницына —по 2530 кг. Хороший старт по производству и продаже молока государству взят и в текущем 1983 году. Надой на одну фуражную корову за январь 'и февраль составил по 392 кг. Это на 134 кг молока надоено больше,- чем за этот же период прошлого года. Лидерами в. соцсоревновании по надою молока от коровы в текущем году являются В. А. Солоницына, надоившая по 532 кг от коровы и на 166 кг молока надоила больше, чем в прошлом.  году. Л . С. Иванова надоила по 529 кг от коровы. Прибавка к этому же периоду прошлого года составила 250 кг! Все доярки за исключением Г. С . Аплатовой дали значительную прибавку по надою молока от коровы, что позволило колхозу выполнить квартальный план продажи мз- лока государству за 2 месяца.Достигнутые успехи по производству и продаже молока государству не пришли хами собой. Этому ■ предшествовала большая организационно- мас

совая неполитическая работа с людьми. В сентябре были раз; работаны и приняты на совещании животноводов . условия соревнования и социалистические обязательства, в которых доярки обязались надоить от каждой . коровы в октябре по 150 кг, в ноябре— 140 кг, з декабре — 150 кг, в январе— 160 кг, в феврале — 170 кг, в марте — 180 кг, в апреле—200 и в мае —200 кг. Итоги работы животноводов подводятся ежемесячно. Доярка, выполнившая обязательства по надою молока за месяц, получает дополнительную оплату 10 рублей. Д о ярка, выполнившая приняты,; обязательства за квартал, получает дополнительную оплату sa квартал бёз учета дополнительной оплаты, полученной за месяц. Регулярно проводится прогулка коров, корма скармливаются в измельченном виде с добавлением микродобавок. И  . самый главный фактор в увеличении продуктивности коров •—это добросовестное отношение. к работе наших ж ивотноводов. Они, не жалея ни сил, ни времени, все делают для того, чтобы накормить лучше коров и надоить больше молока. В. ЗА Й Ц ЕВ ,председатель колхоза имени Кироза.

Вера Александровна Солони
цына —одна из лучших доярок 
района. Она является победи
телем социалистического со
ревнования в феврале и с на
чала зимовки.

М О Л О Ч Н Ы Й
ЦЕХК О Л Х О З А

П Р О Д О В О Л Ь С Т В Е Н Н А Я  П Р О Г Р А М М А - Д Е Л О  О Б Щ Е Е
По итогам юбилейного социалистического соревнования колхозу 

имени Кирова было вручено' на вечное хранение Красное знамя 
райкома КП СС и исполкома райсовета. Трудовой настрой киров
цы сохранили и в сердцевинном году пятилетки. Особенно заметных успехов колхоз добивается по производству и продаже моло
ка государству, здесь самые высокие надои на одну фуражную 
корову.

Материалы сегодняшней полосы и рассказывают об успехах 
работников ферм этого хозяйства.

СОРЕВНУЮТСЯ
СЕСТРЫСемейную традицию продолжили сестры Трушковы — Любовь Павловна и Раиса П а вловна, посвятив себя работе в животноводстве. 1983 год Любовь и Раиса начали успёш- но. Первая за два месяца надоила от каждой коровы 408 кг молока. У второй результат выше и составляет 444 кг.Сестры- Трушковы выполняют обязашщсти доярок с большим знанием дела, обеих девушек отличают добросовестность, старание. Много внимания они уделяют новотельным коровам В период раздоя усиливают их кормление, увеличивая норму концентрированных кормов до тех пор, пока животное да- . -ет прибавку молока. Умело ухаживают девушки за новорожденными телятами. Все это и помогает- им добиваться хороших результатов. А еще —договор на трудовое соперничество, который сестры-комсомолки Трушковы заключили между собой. Р. О ГУРЦ О ВА ,заведующая фермой.

Второе место по итогам со
ревнования заняла в феврале 
Лидия Семеновна Иванова. 
Опытная животноводка полу
чила по 529 кг от коровы с 
начала года.

У х Тамары Павловны Лайко
вой третий результат по надо
ям в колхозе. Только в февра
ле каждая корова дала более 
200 кг молока. Доярка относит
ся к порученному делу добро
совестно, с любовью.

Фото В. Янкина.

Чтобы эффективно использовать все условия для . значительного увеличения производств а продуктов животноводства, необходимо постоянно улучшать качество каждого стада. В любом хозяйстве имеются определенные возможности для повышения продуктивности ж ивотных. В колхозе имени Кирова прежде всего обратили внимание на старых, больных малопродуктивных коров. Учли возможность заменить непригодных для воспроизводства коров нетелями. Но выполнить это не удалось из-за поздних отелов нетелей. Чтобы выполнить план по продаже молока государству и не снизить по- роловье коров, правление колхоза пошло на крайнюю меру— закупку коров у населения. Все закупленные коровы были поставлены на особый учет. Пришло время отелов нетелей, и продуктивность первотелок оказалась выше продуктивности закупленных коров у населения. Поэтому в феврале 1983 года мы сдали на мясо 14 таких коров. На свободные места поставлены первотелки.В колхозе большое внимание уделено содержанию нетелей.

СТАДО НАДО УЛУЧШАТЬВсе нетели содержатся отдельно и получают хороший рацион. Мы скармливаем нетелям силос, сено, 3 кг концентратов. Продуктивность первотелок оказалась выше продуктивности многих основных коров. Отсут-. ствие достаточного зоотехнического учета не позволяет выявить лучших телок. В этом го- ,.ду мы идем на погбловное осеменение телок, достигших ж ивого веса 300 кг. В колхозе создано стадо телок в 90 голов, которые^ покрываются быками. В конце марта стадо телок пополнится до 130— 140 голов. Такой подбор позволяет осеменять телок не ниже 300 кг их живого веса. Телки будут выпасаться на лучших пастбищах отдельным гуртом.В настоящее время мы ведем отбор телок от высокопродуктивных коров. Такие телки получают устойчивый индивидуальный номер на ушах и заносятся в учетную карточку. Эти телочки будут выращиваться на улучшенных кормах

и по достижению половозрелого возраста 17— 18 месяцев с живым-весом не ниже 300 кг будут осеменяться и в дальнейшем пойдут на пополнение основного стада коров.В хозяйстве проводится работа и с основным стадом коров. У  нас имеется лаборатория, где ежедневно определяется "жирность молока. Жирность молока определяем по группам коров и индивидуально от каж-
ИЗ О П Ы Т А  Р А Б О Т Ыдой коровы. Учет суточного количества молока и процент ж и р а" позволяет определить продуктивность коровы и дальнейшее ее назначение.В повышении продуктивности коров главная роль отводится доярке. Своевременно ' накормить, подоить, своевременно провести запуск коров на сухостой, осеменить корову после отела во многом зависит от доярки. С  целью своевременного выявления коров в охоте в ,

хозяйстве проводятся ежедневные прогулки коров. Ведется журнал учета отелов и планируются сроки осеменения коров. Каждая доярка знает, сколько коров ее группы должно осемениться в текущем месяце. Когда коровы находятся на прогулке, доярки и техники-осеменаторы основное внимание уделяют коровам, которым подошли сроки" осеменения. Таким образом легко выявляют коров в охоте и своевременно их осеменяют. При' недостатке в кормах (а следовательно и в ор- ганназме животных) кальция, фосфора у коров нередко задерживается течка и половая охота, развиваются изменения в яичниках, заболевание матки и др. Осеменять коров в таких случаях приходится многократно. С  целью устранения этих недостатков все доярки ежедневно дают др овам  трикаль- цийфосфат. Мы имёем двух - техников -осеменаторов, которые добросовестно относятся к своим обязанностям. Некото

рые говорят, что способ искусственного осеменения не эффективен. Данные нашего колхоза показали, что в январе 1983 года у нас получено,, от 100 коров телят больше среднерайонного и на 6 делят -больше сред-. необластного. Мы считаем, что искусственное осеменение дает не только наивысший выход телят, но н получение здорового высокопродуктивного молодняка.Использование таких возможностей, как частичная выбраковка малопродуктивных корон, измельчение грубых кормов, осолаживание концентратов, минеральные подкормки, ежедневные прогулки й чистка коров посильно любому хозяйству нашего района. Добросовестное отношение к-своим  обязанностям наших доярок > позволило значительно' повысить надои молока на корову. В настоящее время в колхо’зе от 378 коров надаивают более 3 тонн молока. Доярки Ошарской фермы от каждой коровы получают более 9 кг молока в сутки. На одну фуражную корову по колхозу — 8,5 кг молока в- сутки.
А. КОЗЫ РЕВ, главный зоотехник



Соревнования на призы газеты 
«Тоншаевский колхозник»

П О С Л Е Д Н Я Я  Л Ы Ж Н Я  С Е З О Н А
ПШ

Соревнованиями на призы районной газеты «Тоншаевский колхозник» завершился лыжный сезон. Они стали проводиться вновь после некоторого перерыва и вызвали интерес среди любителей лыжного спорта.Проводились гонки впервые по четырем группам: была разделена группа производственных и сельскохозяйственных организаций .Это придало еще большую остроту гонкам. П равда, немного подвела погода, но все находились в равных условиях. Проблема смазки в этот день играла немаловажную роль. И  лучше других намазали лыжи тоншаевцы./ 'Первым на дистанцию 5 километров уходит Геннадий Шимбуев из Тоншаевской средней школы. Он и на финиш приходит первым, показывая

время 19 минут 39 секунд. Один за другим финишируют гонщики, но его время остается лучшим. Практически с ним борьбу вели лишь его товарищи по команде Александр Ми- халицын, Владимир Маштаков и Александр Кузнецов, которые и заняли следующие три места.Уже после выступления юношей стало ясно, что претендентом на победу являются тоншаевцы, так как отыграть девочкам на трехкилометровой < дистанции 49 минут 23 секунды было невозможно. Но здесь борьба была упорнее. Так, на финише в шестерке лучших оказалось по три школьницы из Тоншаеваи Пижмы. Гости лыжни Марина Путикова, Светлана Ломтева и Мария Смирнова заняли соответственно первое, второе и шестое места, на третьем,

четвертом и пятом местах пи- жемскне школьницы • Елена Яфарова, Татьяна Мартынова и Татьяна Саламатова.А в командном зачете девоч- чи из Тоншаева еще больше увеличили разрыв, так как вы-, играли еще 1 минуту и 45 секунд.Среди восьмилетних школ вновь сильнейшими оказались лесозаводские лыжники. У  юношей в шестерку лучших лесоза- водцы пропустили лишь двух тоншаевцев, но на второе и третье места. А  победил на этой дистанции Эдуард Гедзюк, стартовавший первым. Второе место занял Юрий Михеев, а третье Олег Храмцов (оба — Тоншаево). Командное время лесбзаводских школьников 67 минут 47 секунд. 4 минуты 10 секунд им уступили тоншаевцы.Но достаточно ли этого для победы? Ответ на этот вопрос могли дать девочки, которые стартовали на дистанцию рри километра. Очень ровно на этой' дистанции выступили лыжницы Большесрлковской восьмилетней школы. Алевтина Шимбуева, Людмила Романова и Елена Смирнова заняли третье, четвертое и пятое места, что им позволило по сумме времени занять первое место. Лучше всех прошла дистанцию в этой группе Ольга Панина, на втором месте Надежда Новикова.Среди колхозов и совхозов победу одержала дружнаа команда колхоза «Путь Ленина». Агроном этого хозяйства Вера Втюрина лучше других прошла дистанцию три километра, а два других призовых места у Риммы Юдинцевой и Галины Кислицыной из колхоза «Коммунар».

У  мужчин победу в этой группе одержал Валерий Степанов из колхоза «Путь Ленина», на втором месте Сергей Соколов из колхоза «Коммунар», на третьем Евгений Поп- лаухин из колхоза «Путь Л е нина». В командном зачете второе место у коммунаровцев, третье заняла команда колхоза «Колос».Первое место в четвертой группе заняла команда райотдела внутренних дел.,У  мужчин на дистанции пять километров, которые выступали в личном зачете, победу одержал Евгений Важенин, на втором месте Алексей Томилоз (оба—Пижма), на? третьем ме

сте Виталий Журавлев из Шайгино.На торжественном закрытии соревнований, награды победителям вручила редактор районной газеты С . С . Млхалицынп.Соревнования прошли организованно, но поразительно то, что в прошедшем сезоне ни разу на лыжне не выступала команда Пижемского леспромхоза. А  разве здесь такие возможности имеются как в наших колхозах. Просто в. леспромхозе спортивную работу запустили и очень сильно. А в этой организации работает освобожденный секретарь комитета В Л К С М . Чем занимается молодежь, видимо, комсомольское бюро это не интересует. Д аж е на соревнования, которые проводятся в Пижме, и то леспромхоз не в силах выставить команду в шесть «человек, что можно сказать здесь тогда о сдаче норм комплекса ГТО?На снимках: (вверху слева) победительница дистанции 5 километров среди колхозов и совхозов В. Втюрина из колхоза «Путь Ленина»; (справа) лучшая лыжница среди средних школ М. Путикова из Тоншаева; (внизу) команда Лесозаводскойвосьмилетней школы.
А. Д АН И Л О В .Фото В. Янкина и А. Эргле.

28 марта — 115 лет со дня рождения А. М. Горького (1868— 1936 гг.)

Родоначальник советской литературы, Максим Горький (Алексей Максимович Пешков) родился 28 марта 1868 года в Нижнем Новгороде (ныне г. Горький) в семье мастерового- краснодеревщика.Эпоха огромных революционных потрясений определила жизненный путь писателя-граж- данина.Пафосом революционныхидей проникнуты дооктябрьские произведения Горького, самое известное из которого —роман «Мать» — воспринято было как поэма о новых героях истории.В книгах послеоктябрьских лет он славил раскрепощенную созидательную силу людей, , историческое творчество свобод- ноГо народа, гордое могущество освобожденного труда, воспитанного революцией Человека.Жизнь Горького была озарена личной дружбой с В. И. Лениным, который горячо любил его, помогал идейному и . творческому росту.Первым создав в мировой литературе произведения, отме ценные чертами нового творческого метода. Горький явился основоположником литературы социалистического реализма, организатором литературных сил, руководителем советских писателей.Великое творческое наследие Горького и поныне остается для человечества мощным призывом к революционному преобразованию жизни, ■ к счастью, к свету.На снимке: А. М . Горький(Москва. 1928 г.).(Фотохроника Т А С С ).
Редактор
С. С. МИХАЛИЦЫНА.О Р С  Пижемского леспромхоза имеет в продаже мотоциклы «Восход» стоимостью 540 рублей и «Минск» стоимостью 450 рублей. • • •Тоншаевскому комбинату коммунальных предприятий и благоустройства требуется на постоянную работу тракторист- экскаваторщик, электрик, грейдерист. Оплата согласно штатному расписанию.Коллектив совхоза «Прогресс» глубоко скорбит по поводу’ преждевременнойсмерти шофера

КОДОЧИ ГОВА  Павла Александровича и выражает соболезнование родным и близким покойного.Коллектив совхоза «Прогресс» выражает глубокое соболезнование - зоотехнику Савиных Галине Андреевне по поводу, смерти ее матери.
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